

Mes del Mar y Prat

Señor Director:

Nos encontramos en el Mes del Mar, en el que la figura de nuestro principal héroe naval, capitán de fragata Arturo Prat Chacón, se agiganta, y los recuerdos del Combate Naval de Iquique adquieren notoriedad por la valentía demostrada al enfrentar con su corbeta a un buque blindado y asaltarlo con decisión, muriendo en este abordaje. Ejemplo que motivó la movilización nacional en la Guerra del Pacífico, obnubilando a tanta juventud que repletó los cuarteles para integrar el Ejército y la Marina.

En esta conmemoración del 21 de mayo, cuando recordamos el centésimo cuadragésimo quinto aniversario de este combate, es justo pedir por la patria, dado que, en síntesis, Prat constituye unidad nacional y con su coraje contribuyó al esfuerzo mancomunado que ayer motivó la movilización y que hoy nos remece a todos a reunirnos en torno al concepto de patria, a utilizarlo más en nuestro vocabulario para sentirnos orgullosos de ser chilenos con un pasado en el que este combate encarna las frases "vivir con honor o morir con gloria", acuñada por O'Higgins, consigna que cobra vida y se ensambla con la arenga de Prat en ese día: "Muchachos, la contienda es desigual. Nunca se ha arriado nuestra bandera al enemigo; espero, pues, no sea esta la ocasión de hacerlo". Simbiosis perfecta de sentimientos y de acción que tiene un denominador común: Patriotismo.

JORGE VILLARROEL CARMONA

Presidente del Círculo Ignacio Carrera Pinto